

RESUMEN

La presente investigación tuvo como objetivo general, “Determinar las características psicológicas que presentan los jóvenes evangélicos cristianos que pertenecen a la Iglesia Evangélica Mundial Distrito Tarija”. El tipo de estudio fue descriptivo con un diseño no experimental, ya que se observó a los fenómenos tal y como se dieron en su contexto natural, ha sido abordado y analizado a partir de la metodología cuantitativa, lo que permite obtener una información descriptiva y precisa del fenómeno de estudio.

La muestra fue de carácter no probabilístico intencional conformado por 71 jóvenes evangélicos cristianos. De la misma manera, es un estudio exploratorio ya que en el medio hay muy pocos estudios sobre el tema, por lo que, sigue siendo aún un tema relativamente desconocido y sujeto a exploración.

Dentro de los instrumentos que se aplicaron para la obtención de la información, estos fueron; el inventario de personalidad 16 PF de Cattell, el inventario de autoestima versión adultos de Copersmith, el cuestionario de ansiedad de Rojas y la escala de las relaciones intrafamiliares E.R.I. de Ribera y Andrade.

Los mismos fueron aplicados de manera virtual (Google Drive). Asimismo, tras la aplicación de los instrumentos psicológicos se obtuvieron los siguientes resultados: en relación con los rasgos de personalidad de los jóvenes evangélicos cristianos, el 83%, se caracteriza por presentar poca fuerza del yo factor “C”, el 73% presentan sizoimia factor “A”. Asimismo, el 73% presenta poca fuerza del súper yo factor “G”, el 94% se caracteriza por presentar Mucha tensión factor “QIV”, el 68% surgencia factor “F” y el 63%, presenta Inseguridad factor “O”. Asimismo, el 44% presentan una autoestima medio alto, el 63% presenta ansiedad normal y finalmente el 58% presenta un nivel medio en las relaciones intrafamiliares. En conclusión, los jóvenes evangélicos cristianos se caracterizan por presentar mucha tensión, no presentan ansiedad, tienen una autoestima medio alto estableciendo buenas relaciones intrafamiliares.

INTRODUCCIÓN

Podemos entender como características psicológicas a todas aquellas cualidades que se presentan en los individuos y que les permiten distinguirse y sobresalir en alguna materia en especial. Asimismo, podemos apreciar una serie de distintivos en los jóvenes, o de algún tipo de persona, las mismas que tienen una formación psicológica especial o diferente. Es claro que por la naturaleza misma de la psicología y de la naturaleza humana, siempre existirán cambios, principalmente por la influencia que la persona reciba de su entorno que pueden los mismos influenciar en el pensar humano.

En la actualidad la juventud ha ido desempeñando roles diferentes relacionados con la sociedad en la que participa en diferentes actividades como ser el ámbito familiar, económico y religiosidad. Sin embargo, los jóvenes de hoy son como las generaciones precedentes capaces de ser generosos, solidarios y comprometidos con causas que los movilizan, son individualistas y se encuentran en un proceso de formación y desarrollo y tienden a pertenecer a grupos impuestos por la sociedad donde la influencia de las costumbres de la sociedad ha tenido un papel importante en la identidad de los jóvenes pero se puede destacar que hay grupos juveniles que se caracterizan por rescatar los valores y formar una juventud con propósitos.

Es evidente que estos tiempos son tiempos de cambio para la juventud ya que ellos se ven enfrentados a diversas situaciones que de alguna manera generan transformaciones y ellos se ven en una situación compleja que afecta su salud mental.

La personalidad, la autoestima y la ansiedad, son áreas de mucha importancia para la salud espiritual de los jóvenes. Las relaciones intrafamiliares son sin duda las que ha ido ayudando en su formación.

De manera general, el surgimiento de instituciones como la iglesia cristiana evangélica en nuestra sociedad y de grupos de reuniones juveniles, ofrecen y orientan a los jóvenes a desarrollar un modo de vida diferente que influye en el pensamiento de los mismos. Esto nos

permite abordar en el presente trabajo de investigación las características psicológicas que presentan los jóvenes que pertenecen al grupo espiritual denominados evangélicos cristianos.

Con lo mencionado anteriormente, se procede a describir todo el proceso de la investigación, la que esta dividía por capítulos.

Capítulo I: Se presenta el Planteamiento y la Justificación del problema, que consiste en definir el tema a investigar, para luego plantearlo y justificarlo, en base a conocimientos previos.

Capítulo III: En este espacio se encuentra el Marco Teórico, base teórica fundamental para el desarrollo de la investigación, recabado de distintos autores para el mejor entendimiento de cada variable y el desglose del tema a investigar, como ser: la personalidad y sus componentes, la autoestima, la ansiedad y sus síntomas y las relaciones intrafamiliares.

Capítulo IV: Plantea el Diseño Metodológico o Metodología de la investigación, donde se desarrolla el tipo de investigación, la Población objeto estudio, la Muestra de la población para su estudio; los métodos, técnicas e instrumentos, el procedimiento de la investigación, con sus respectivos instrumentos y fases como ser: Inventario de Personalidad 16PF de Cattell, Cuestionario de Autoestima versión adultos de Coopersmith, Cuestionario de Ansiedad de Enrique Rojas y la escala de evaluación de las relaciones intrafamiliares E.R.I de Rivera y Andrade.

Capítulo V: se presenta el análisis e interpretación de los resultados obtenidos.

Capítulo VI: Está referido a las conclusiones que se ha llegado y posteriormente a las recomendaciones elaboradas, que permitirán profundizar la investigación.